

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
13/11/2015	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	8	2	PLANTELES PRIVADOS PERDERIAN 50% DE LAS PLATAS QUE RECIBEN POR MEJORES PUNTAJES PSU

Reducción del AFI por gratuidad

Planteles privados perderían 50% de las platas que reciben por mejores puntajes PSU

En la última asignación esas casas de estudio recibieron, en conjunto \$6 mil millones.

Por Catalina de Améstica y
Jéssica Henríquez D.

Más de \$3 mil millones serían los recursos que perderían los planteles privados (universidades, centros de formación técnica e institutos profesionales) de aprobarse la idea del gobierno de reducir a la mitad el Aporte Fiscal Indirecto (AFI) que anualmente se entrega a todos los planteles que capturen a los 27.500 mejores puntajes de la PSU.

La medida es parte de las indicaciones que esta mañana ingresó el gobierno a la glosa de gratuidad 2016 —que era votada por la Comisión Mixta al cierre de esta edición— con el fin de destrabar su aprobación, ya que hasta la tarde de ayer estaba en peligro luego que parlamentarios de la Nueva Mayoría (encabezados por la DC) advirtieran que no la aprobarían porque no compartirían los criterios originales para su implementación.

Tras días de intensas reuniones entre Hacienda, Educación, parlamentarios y algunos rectores, se estableció un acuer-

do que contempla reducir a la mitad el AFI para 2016.

Cómo se reparte

La última asignación destinó \$24.562 millones de pesos a 96 instituciones: \$18.219 millones quedaron en las 25 universidades del Consejo de Rectores, \$6 mil millones en universidades privadas, \$137 millones en institutos profesionales, \$75 millones en escuelas de las Fuerzas Armadas y \$49 millones en centros de formación técnica.

Según explicó el gobierno esta maña-

na en el Senado, los recursos que se recauden por el AFI se redestinarán a las universidades del Consejo de Rectores.

Ello significaría que los planteles privados no recuperarían estos dineros, lo que ha generado molestia de algunos de sus rectores que acusan “despojo” y “expropiación” de un derecho adquirido (ver recuadro).

Las universidades privadas con más AFI en la última asignación son la Adolfo Ibáñez (\$1.247 millones), de Los Andes (\$971 millones), Diego Portales (\$942 millones), Andrés Bello (\$676 millones), del

Desarrollo (\$612 millones) y Mayor (\$574 millones).

Para la diputada DC y ex ministra de Educación, la idea del gobierno apunta a terminar con una asignación regresiva y muy competitiva entre los planteles: “Estamos felices por esta idea de reducir el AFI, porque no existe evidencia que permita mejorar la calidad de la educación en pregrado. Y entendemos que esta decisión va en un camino sin retroceso, porque en la nueva ley de educación superior seguro discutiremos eliminarlo definitivamente”.

CLUDIO CORTES



La ministra Delpiano esta mañana en la Comisión Mixta de Presupuesto.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
13/11/2015	LA SEGUNDA (STGO-CHILE)	8	3	PLANTELES PRIVADOS PERDERIAN 50% DE LAS PLATAS QUE RECIBEN POR MEJORES PUNTAJES PSU

U. de Los Andes

“Es una decisión discriminatoria”

Como “una decisión discriminatoria y una improvisación” calificó la medida el rector de la U. de Los Andes, José Antonio Guzmán.



“Con esto se disminuyen los pocos fondos que el Estado entrega a las universidades que no están en el Cruch y se le entregan al club que el gobierno ha seleccionado para entrar a gratuidad”. Y señaló que esos dineros les permiten contratar 20 doctores jornada completa.

U. del Desarrollo

“A lo menos es un abuso”

Para el rector de la Universidad del Desarrollo, Federico Valdés, “es un despojo. Durante 25 años se ha usado la misma regla y ahora le quita los recursos a las mejores universidades privadas para entregárselas a las que arbitrariamente quiere favorecer”. A su juicio, “al menos es un abuso que demuestra improvisación y la primera demostración de cómo el gobierno le quita autonomía a las universidades”.



Universidad Mayor

“Es una expropiación”

“Me parece grave que se le saquen recursos a los planteles privados para darlos al Cruch, es una especie de expropiación, sobre un derecho adquirido”, dice el rector de la U. Mayor, Rubén Covarrubias. Agregó que “esto deja en evidencia que al gobierno le molesta la provisión mixta, y eso es preocupante. Más aún cuando el Cruch tiene sólo el 22% de la matrícula del sistema”.



U. Adolfo Ibáñez

“Un escándalo, casi un robo”

“Es un escándalo, casi un robo”, dijo el rector de la U. Adolfo Ibáñez, Andrés Benítez. “Es increíble, este gobierno no tiene límites. Primero nos dejan fuera gratuidad por decreto y ahora, nos quitan la mitad del AFI. Esto tiene cara de persecución hacia nuestros alumnos, no hacia los planteles, porque esos dineros iban destinados a becas”.

